

### Comentarios

#### Las Hawaii

La reciente contienda surgida en el Pacífico nos ha hecho pensar nuevamente los atlas y mapas una vez más lo aprendido en la adolescencia, cuando ha sido ilustrarnos sobre la existencia de islas y archipiélagos de la Micronesia — Wake, Midway, Guam — que apenas se ve en la geografía manual que las ve. Por lo que mira a las Hawaii, quien más quien menos debe por dónde paran; por otra parte, ¿quién no ha visto algún documental cinematográfico ilustrativo de la topografía hawaiana? Mas no por esto dejaba de ser oportuna una breve descripción de las mismas.

A unas 1.765 millas al S.O. de San Francisco de California emergen estas ocho islas cuya superficie total es de 16.700 m<sup>2</sup>. cuadrados y justamente llamadas el Paraíso del Pacífico por su lozana vegetación tropical en que abundan los plátanos, el algodón, la caña de azúcar, el café y la piña denominada de América, sin que se cultive el arroz. Y eso que el terreno es poco abundante en aguas, pero los hawaianos supieron conducir por medio de largos canales los manantiales de las montañas hacia las llanuras y hacer así a éstas fértiles.

Particularidad de las Hawaii su condición volcánica, pues cada una de ellas tiene cráteres que se abren en los montes de ellos están en erupción constante, el Mauna Loa y el Kilauea, ambos en la propiamente dicha Hawaii éste último el mayor volcán del mundo y una verdadera maravilla. Da la sensación de una gigantesca caldera de lavas fundidas en ebullición que se autoalimenta y vuelven a pulsular y volver a salir, de vez en cuando, proyecta hasta gran altura una enorme masa de vapores y cenizas, despararrándose su vez la lava, en los grandes bosques, por las escarpadas laderas hasta solidificarse.

Etnicamente, la población hawaiana es un conglomerado de razas, ya que junto con los indígenas y mestizos hay allí chinos, japoneses, coreanos, filipinos, portorriqueños, americanos, portugueses, ingleses, alemanes y también españoles. Lo notable del crecimiento de aquella, en 1900 no pasaba de 154.000 habitantes; hoy supera los 370.000. Religiosamente es de notar la floreciente comunidad católica, que abarca 75.000 fieles, la ciudad de ellos indígenas, regidos por un Vicario Apostólico.

En lo cultural es de notar también la Universidad de Honolulu, que data de 1920, y en cuanto a progreso material basta decir que existe una red ferroviaria de más de 1.500 kilómetros de la capital es el puerto de la Polinesia.

El descubrimiento de las Hawaii se remonta a mediados del siglo XVI y Cook no hizo sino comprobar los datos aportados por Gaetano y Mendaña. Políticamente constituyeron antes un estado independiente y a este respecto cabe recordar a Kamehameha el Grande (1781-1819), llamado el Napoleón del Pacífico. En 1893 se proclamó la república y cinco años más tarde la incorporación del archipiélago a Estados Unidos.

#### Extrañas unidades de medida

No todo el mundo se sirve todavía de las unidades de medida universalmente reconocidas para el cálculo del tiempo, el espacio, etc.

Por ejemplo, los bateleros de los canales holandeses acostumbran a medir por pipas el trayecto recorrido, equivaliendo cada pipa al trayecto recorrido dentro de su fuma.

Esta medida de la pipa se encuentra también en la India, en la provincia de Assam.

En Birmania las distancias se miden por "sesiones" y se entiende por "sesión" el camino que puede recorrerse sin necesidad de una parada.

Otra medida curiosa es la del "Nuestro", propia naturalmente de los países católicos. Cuando todavía se practica, la persona poseedora reza un Padre Nuestro al meter un huevo a cocer y terminada la plegaria se asegura que el huevo está en su punto.

Camarada del Frente de Juventudes, private de algún gusto para satisfacer a tu madre.

### Una interesante exhumación histórica en Suiza El Blériot de Oskar Bider vuelve a volar después de 55 años de reposo

Zurich. — Las decenas de miles de personas que se aprestaban en uno de los primeros días otoñales a hacer su acostumbrado paseo de medio día en los pintorescos alrededores de Zurich, fueron testigos involuntarios de un espectáculo verdaderamente inusitado que les hizo abrir de par en par los ojos y quedar atónitos por unos momentos. En el cielo, extraordinariamente terso y luminoso, revoloteaba a baja altura un pájaro extraño, que rozaba temerosamente las elevaciones, plantas y caseríos. Los más ancianos no tardaron en reconocer en él, con un poco de estupor y emoción, uno de los primeros aparatos que habían surcado el cielo: una de aquellas angulosas, frágiles e intrincadas construcciones de tela, madera y cables de metal que en los albores de la aeronáutica habían causado los primeros escalofríos a la multitud y la primera embriaguez de victoria a los valerosos "pioniers" del vuelo a motor.

Uno de estos fué Oskar Bider, el piloto suizo más grande de todos los tiempos, de cuyas empresas, verdaderamente extraordinarias para aquella época, se recuerda todavía la doble travesía de los Alpes, de Berna a Milán y de Milán a Basilea (1913) y el vuelo de distancia de París a Berna, efectuado en el mismo año. Pues bien: el aparato que tanto estupor había causado a los buenos habitantes de Zurich era nada menos que el mismo Blériot de Bider sacado a la luz gracias a una iniciativa generosa, después de un cuarto de siglo de olvido.

La idea de volver a ver volar el histórico aparato fué de los creadores de un film sobre el mismo Bider, una biografía del inolvidable pionier, quien, como Chavez y tantos otros, encontró luego muerte gloriosa a consecuencia de un accidente de vuelo. Cuando se decidió, sin embargo, exhumar el vetusto Blériot que había pertenecido a Bider, se comprobó que se habían perdido sus huellas. Por casualidad, y después de muchas búsquedas vanas, fué posible dar con el aparato en las proximidades de Olden, pero en qué condiciones más deplorables. Hacía años que yacía abandonado en un cobertizo que lo protegía a duras penas de la intemperie, con el fuselaje partido en dos pedazos, el motor completamente arruinado y el revestimiento de tela en estado lastimoso; esto era verdaderamente desalentador y desesperante. Pero se cumplió el milagro de la resurrección y, substituyendo solamente algunas piezas desgastadas, pudo volverse a poner en condiciones de uso no sólo la cabina, sino también el motor — un Gnome-Rhône a rotación de 70 CV. — del viejo Blériot.

### La alimentación de la población japonesa

Desde los tiempos más remotos, los hijos del Sol Naciente comen casi exclusivamente arroz y pescado

EL INSTITUTO DE NUTRICION, LAS COCINAS COLECTIVAS Y LOS EXPERIMENTOS DEL Dr. SAIKI

Pocos ignoran el bloqueo a que, en las presentes circunstancias, está sometido el Japón y la pobreza de materias primas alimenticias que este país experimenta. La base principal de su nutrición consiste desde hace dos mil quinientos años, en el arroz y en el pescado. Los gobernantes nipones, preocupados siempre por la mejora física de sus ciudadanos llevaron a fines del siglo pasado a destacadas figuras médicas alemanas y americanas para estudiar sobre el terreno tan hondo y grave problema. Aquellos hombres de ciencia se esforzaron en estudiar un cambio de dieta que operase la transformación apetecida. Trataron de cultivar trigo y centeno y aclimatar y criar ganado, pero el programa fracasó, no sólo por su coste elevadísimo, sino porque el pueblo continuó apegado a sus costumbres y tradiciones, tanto más arraigadas en el aspecto nutritivo que en otro de los muchos que reflejan la fisonomía de esta nación heroica, que constituye el más vivo ejemplo de voluntad.

El suelo nipón es ingrato. Los movimientos sísmicos, la irregularidad de las cosechas y la escasez de zonas de cultivo han determinado al Gobierno a proteger, primero, y patrocinar, después el plan del Instituto Imperial de Nutrición que dirige el doctor Saiki, que, desde hace más de veinte años viene ocupándose de aliviar el medio de vida del pueblo japonés. El Emperador, cuya sobriedad de costumbres señala el camino de sacrificios de ese país abnegado y austero, sigue cuidadosa y atentamente la labor de Saiki,

colaboración anónima, pero enormemente eficaz, al desarrollo de los planes que les marcan sus gobernantes. Sus gustos son, naturalmente, dispares de los de nosotros, los occidentales. Una buena parte del sistema del doctor Saiki está integrada por el aprovechamiento de insectos de innegable riqueza nutritiva, cuyas fuentes alimenticias son flores o tallos de plantas poco conocidas en Europa. Otro de los puntos básicos del "programa Saiki" es la explotación científica de los desperdicios de los alimentos más comunes, como las cabezas, espaldas y tripas de pescado, que se pulverizan y se transforman en sabrosas croquetas, que constituyen rico bocancho para el Ejército de China. Saiki afirma que esa composición es más nutritiva que la carne.

El Instituto de Nutrición consigue una especie de macarrones a base de algas secas y moídas. El pan no constituye allí alimento indispensable, puesto que el arroz acapara los gastos del pueblo nipón, pero en caso extraordinario se obtendría una buena combinación a base de cascarilla de arroz y determinada raíz. Las habas "soy", otro de los alimentos nacionales, producen harina de excelente calidad. Pero todavía es más importante la pesca. Enormes flotas recorren los mares orientales. Los litigios pesqueros con los soviets reflejan un aspecto de esa actividad que se extiende hasta el Estrecho de Berhing.

Cuando Saiki fundó, en 1920, su ya famoso Instituto, no pudo sospechar que ofreciera un tan grande servicio a su país. Si los "gourmets" chinos consideran un guisado de ojos de perro, como un plato de dioses, los nipones, menos exigentes, aprovechan la flora de su país y de los pueblos que giran dentro de su órbita para asegurar su existencia en estas horas de gravedad extrema.

### AYER, EN MADRID

#### EL JEFE DEL ESTADO CLAUSURO la sesión plenaria del Consejo Superior de Investigaciones Científicas

El acto de clausura revistió gran solemnidad

Madrid. — El Caudillo y Jefe del Estado ha clausurado esta tarde en la Real Academia Española, la segunda reunión oficial del pleno del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

A las cinco y media de la tarde, llegó S. E. el Jefe del Estado al edificio de la Real Academia Española, frente al cual formaba un batallón de Infantería con bandera y Música, que rindió honores a la llegada del Caudillo. Dentro del edificio, que se hallaba adornado con valiosos tapices, daban guardia de honor miembros de la Milicia Universitaria.

A la entrada del Caudillo en el edificio, se interpretó el Himno Nacional.

El Jefe del Estado vestía uniforme de Jefe Nacional del Partido y lucía en su pecho la Laureada. Iba acompañado del Jefe segundo de su Casa Militar, y del señor Muñoz Aguilár, jefe de su Casa Civil.

Recibieron a S. E. los Ministros Secretario General del Partido y de Educación Nacional.

En el salón de actos se celebró la clausura. Presidió el Jefe del Estado, que sentó a su derecha al Ministro de Educación Nacional y a su izquierda a los Vicepresidentes primero y segundo del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

A la derecha del estrado presidencial, tomaron asiento los Ministros del Aire, Marina y Justicia, Secretario General del Partido, Industria y Comercio y Obras Públicas, y los miembros del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

A la izquierda se hallaban situados el Capitán General de la Primera Región General Saliquet y otros generales.

Asistieron, además, el Nuncio de S. S., Obispo de Ciudad Rodrigo, Presidente de la Diputación, Secretario del Consejo de la Hispanidad, Secretario Perpetuo del Instituto de España, Subsecretario de Educación Nacional, Directores Generales de Registros y Asuntos Eclesiásticos, Rector de la Universidad Central, Rector Magnífico de la Universidad de Manila, Embajador del Japón, Secretario de la Real Academia, Agregado de Cultura de la Embajada alemana, Director General de Enseñanza superior y media, de Relaciones Culturales del Ministerio de Asuntos Exteriores y otras personalidades.

S. E. el Jefe del Estado concedió

### EL CAULLILLO conferenció con el Ministro de Asuntos Exteriores

Este recibió después al Embajador de la Gran Bretaña

Madrid. — El Ministro de Asuntos Exteriores conferenció en la mañana de hoy con S. E. el Jefe del Estado.

Después, el señor Serrano Suñer se trasladó al palacio de Santa Cruz, donde recibió al Embajador de la Gran Bretaña, sir Samuel Hoare.

La palabra al Vicepresidente primero del Consejo de Investigaciones Científicas, que desarrolló el tema "La investigación geofísica en España".

Seguidamente el Ministro de Educación Nacional pronunció un discurso haciendo un resumen de la labor realizada durante un año por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas, teniendo un recuerdo piadoso para los Consejeros fallecidos y a continuación expuso los trabajos científicos llevados a cabo por el Consejo.

A continuación dió lectura el Secretario General del Consejo Superior de Investigaciones Científicas a los nombres de los señores que han obtenido los premios concedidos.

Seguidamente los Secretarios de los diversos Institutos que componen el Consejo Superior de Investigaciones Científicas hicieron entrega de una edición especial de las obras editadas por los diferentes Institutos.

Por último, el Caudillo declaró clausurada la segunda sesión plenaria del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Seguidamente, fué interpretado el Himno Nacional, escuchado por la concurrencia en alto, siendo el Caudillo entusiásticamente aclamado por los Consejeros y personalidades asistentes.

El Caudillo fué despedido con los mismos honores que a su llegada, siendo ovacionado por el numeroso público que se había estacionado junto al edificio de la Real Academia Española.

S. E. el Jefe del Estado concedió

### La guerra en Europa y Africa

La batalla continúa en la Cirenaica

Faltan medicamentos y material sanitario en Rusia

Berlín. — El General de División, Ernest Bernecker, jefe de artillería de un cuerpo de ejército, ha muerto gloriosamente en el frente Este, pocos días después de la ocupación de Charkov.

Londres. — La necesidad de la U.R.S.S. de material médico y farmacéutico es verdaderamente impresionante, ha declarado el doctor Wilson, médico británico que efectúa un viaje oficial por la Unión Soviética.

Londres. — La base naval del Wilhelmshaven ha sido atacada anoche por importantes formaciones de bombarderos, reproduciéndose grandes incendios. También ha sido bombardeado Bremen y otras ciudades del N. O. de Alemania.

Otras escuadrillas atacaron Ostende, Dunkerque, Brest y los aeródromos de la zona ocupada de Francia.

Se fundaron minas en aguas enemigas. Uno de nuestros aviones no ha regresado.

Londres. — Oficiosamente se declara en Londres que las fuerzas británicas que habían rodeado el flanco

### La producción y el consumo de grasas

Al enjuiciar cuanto atañe a la producción de aceite, casi siempre se olvida un factor de excepcional importancia. No se tiene en cuenta que el olivo, precisamente, es uno de los árboles de más irregular cosecha, pues mientras un año, el de 1912, por ejemplo, la cosecha fué sólo de 40 kilos por hectárea, la de 1911 había dado un rendimiento medio de 305 kilos.

Sabido es que en España el promedio anual de producción excedía al consumo en unos cincuenta millones de kilos, pero hay quienes tienen olvidado que precisamente durante la guerra de liberación quedaron en poder de los rojos las más grandes zonas oliveras, y se hicieron en los olivares podas enormes para aprovechar la leña para la calefacción, cuando no fueron arrancados brutalmente olivos en plena producción.

Agotadas las antiguas reservas durante la guerra de liberación, y siendo el olivo un árbol muy tarde en responder a los cuidados de los agricultores, hemos de tardar aún algún tiempo — y sabido es que en el campo las temporadas se cuentan por períodos anuales — en que los olivares den las cosechas con la normalidad que lo hacían en los años anteriores a la guerra.

Reducida la cosecha de aceite a 300 millones de kilos, como ya dijimos, y siendo el consumo medio de grasas, en los años anteriores a 1936, de unos 490 millones, ha sobrevenido la forzosa escasez de las mismas tanto para la alimentación como para usos industriales.

Como se ha podido obtener unos 30 millones de aceite de orujo, el déficit entre la producción y el consumo de grasas ha quedado cifrado, pues, aproximadamente, a unos 160 millones de kilos.

Ante la evidente insuficiencia de la producción ha sido preciso intervenir eficazmente, y promulgar las normas que hemos venido publicando, las cuales, impidiendo la perniciosa mediación de traficantes sin conciencia, y controlando todo el proceso de producción, permitirán regular, en todo lo posible, el mercado del aceite.

### El Almirante Yamamoto, generalísimo de la flota nipona

Es el organizador de la s Juventudes católicas del país

Copiamos de "El Noticiero", de Zaragoza: "El 30 de marzo de 1929 se recibió de Roma el siguiente comunicado: "Noticias recibidas en el Vaticano procedentes del Japón anuncian que el contralmirante japonés Yamamoto, agregado al Cuartel Militar del Emperador, ha presentado la dimisión de ambos altos cargos para dedicarse exclusivamente a la dirección de las Asociaciones de Juventud Católica de su país".

Por consiguiente, el barón de Yamamoto, que en la actualidad es ministro de Marina de Tokio y que ha sido felicitado efusivamente por el Emperador Hiro Hito, es un católico militante. Pertenece al Clan de Satsuma por su genealogía y sus alianzas. Gran promotor de la Marina de su país e íntimo colaborador de sus oficiales, fué jefe de Gobierno en 1914, y dimitió porque el Parlamento y la Cámara de los Pares redujeron en más de 50 millones de yens los créditos que habían sido pedidos para la Marina. Durante las guerras con China (1893 y 1894) y la guerra ruso-japonesa (1904 y 1905), desempeñó uno de los más importantes papeles.

La preparación técnica de este alto jefe militar japonés ha quedado demostrada en tres jornadas. No habrá que insistir, por consiguiente, sobre este particular. La personalidad íntima de Shinjiro Yamamoto es lo más desconocido y no deja de ser lo más interesante. Sobre todo en el aspecto espiritual.

"Dios me ha guiado en mi resolución de hacerme católico y en su realización. Sin esa ayuda divina, no me hubiera sido fácil conseguirlo. Mi padre asistía a un célebre templo budista. En casa teníamos un "kamidana" (altar sintoísta) y un "butsu"

co Este de Libia, han tropezado con resistencia del enemigo apoyado por diez tanques.

Es posible, se añade, que traten estas reservas italoalemanas de unirse a la batalla principal que prosigue todavía.

Londres. — El submarino italiano "Amadeo Carraccioli" ha sido hundido en el Mediterráneo Central por un contratorpedero de la Marina Real.

53 supervivientes han sido hechos prisioneros. Este submarino había salido de Bardia, conduciendo veinte oficiales del ejército italiano, entre los cuales se encontraba el general del Cuartel general de Ingenieros del ejército italiano, que no figura entre los supervivientes.

En estos instantes gloriosos para el Imperio japonés, parece particularmente interesante esta breve semblanza de uno de los más inteligentes y prestigiosos colaboradores del Mikado. Gran almirante y gran católico".

### Un drama histórico llevado a la escena 117 años después de su publicación

Berlín. — La afición al teatro ha cobrado en Alemania en los últimos años un gran impulso, sobre todo en virtud del Frente del Trabajo, que reconociendo la cultura educadora lo ha encuadrado en la obra de cultura de la "Kraft durch Freude".

El resultado de ello es un sensible incremento artístico de las actividades teatrales alemanas como lo prueban muchas iniciativas en la selección del repertorio, de la escenografía, del teatro al aire libre, etc.

Merece particular mención el hecho de que se deba precisamente a una compañía de aficionados berlineses el que se haya puesto en escena a los 117 años de su publicación un drama de Augusto Von Platen, con un argumento histórico de Herodoto.

INFORMACION LOCAL

Gobierno Civil

Desde anteayer está encargado interinamente del mando superior civil de la provincia y mientras dure la ausencia del Gobernador en propiedad, Excelentísimo señor don Luis Rodríguez Miguel, el Presidente de la Diputación don Pedro Vila.

Ayer mañana tuvieron ocasión de saludarle los periodistas, con quienes ha estado, como de costumbre, muy amable y a quienes ha manifestado que no tenía por el momento, noticias de interés que comunicarles.

Le visitaron el Vicepresidente de la Diputación don José Francisco Moragues Monlau y otros señores.

Musicales

Recital Ginette Doyen

Espléndida manifestación de arte fué el primer concierto de Ginette Doyen, pianista eminente, que anoche actuó en el Teatro Principal.

Dotada de un temperamento musical por excelencia y de una técnica perfecta, interpretó todo el programa con un primer extraordinario, cautivando la atención del selecto y bastante numeroso auditorio desde la primera parte al interpretar a Bach y Mozart; ¡Con que perfección dijo ambas obras! Los detalles más insignificantes vibraban llenos de gracia y expresión.

Dos estudios dichos a extraordinaria velocidad, un vals y el famoso Scherzo, además de otros vals que tuvo que dar fuera de programa, correspondiendo a los muchos aplausos, compusieron las obras dedicadas a Chopin en las que rayó a formidable altura, lo mismo en las dificultades de ejecución que cuando puede poner su alma de cantante y decir con pasión.

Igualmente estuvo magnífica al interpretar a sus geniales compatriotas Chabrier, Ravel, Fauré y Debussy, mostrando su vasto dominio del instrumento en una de las Rapsodias de Liszt, quizá la más apropiada para un temperamento femenino, ágil y graciosa y sobre todo en Islamey de Balakirew, obra de prueba para un concertista de grandes condiciones.

Las ovaciones se sucedieron constantemente, y después de finalizar, ejecutó, en una exaltación de sus propias facultades, una "Danza" de Liszt, de la que surgieron verdaderas cascadas de notas y filigranas de sonidos, y después "La Filleuse" de Mendelshon, que arrancó exclamaciones a la concurrencia, bravos y grandes aplausos.

El éxito fué algo definitivo, confirmando los muchos que recientemente alcanzó en Barcelona.

Esta noche, segundo y último concierto, con el siguiente programa: I.— Variaciones, Mendelshon; Mazurca, Chopin; Balada, Chopin. II.— Carnaval, Schumann. III.— Tocata, Debussy; Impromptu, Faure; Estudio, Piarre; Napoléon, Liszt.

Oposiciones a Médico Auxiliar de la Clínica Mental de Jusit

Mañana, viernes, a las diez, empezarán las oposiciones a la plaza vacante de Médico Auxiliar de la Clínica Mental de Jusit.

El primer ejercicio tendrá lugar en el Hospital Provincial, continuando por la tarde y días sucesivos en la misma Clínica Mental.

Forman el Tribunal: Presidente, don Antonio Oliver Frontera, Decano del Cuerpo Médico Provincial; Vocales, don José Porcel Zanoguera, Jefe Provincial de Sanidad; don José Mir Peña, Presidente del Colegio Oficial de Médicos, y don Ramón Sarró Burbano, Profesor de la Facultad de Medicina de Barcelona; y secretario, don Jaime Escalas Real, Director de la Clínica Mental de Jusit.

Es suplente del Tribunal don Francisco de Sales Aguiló, Médico Jefe de la Beneficencia Provincial.

Han presentado instancia para tomar parte en las oposiciones don Mateo Palmer Ferrer, don Rafael Gamundi Hernández, don Bartolomé Mestres y don Lorenzo Villalonga Pons.

La oposición consiste en cinco ejercicios: el primero, exposición sobre la historia científica, profesional, social y política del opositor; el segundo, exposición de un caso clínico; el tercero, redacción de un informe médico legal; el cuarto, desarrollado por escrito, de un tema del cuestionario, el mismo para todos los opositores; y el quinto,

exposición oral de tres temas sacados a la suerte.

Terminados los ejercicios de oposición, el Tribunal elevará a la Comisión Gestora de la Diputación Provincial propuesta unipersonal de nombramiento.

El nombramiento definitivo lo hará, pues, la Excm.a Diputación Provincial.

De Arte

"Fotografías folklóricas," de A. Mulet

Anteanoche quedó abierta en las "Galerías Costa" la exposición de fotografías folklóricas de las que es autor nuestro estimado amigo don Antonio Mulet.

La bella colección, bellamente instalada en el tono de tipismo que su carácter requiere, está siendo visitadísima.

S.E.U.

Departamento Provincial de Deportes SECCION PING-PONG

Al objeto de poder dar comienzo al Torneo Provincial de Ping-Pong de este SEU, se abre en conocimiento de todos los afiliados inscritos para tomar parte en él, que deberá personarse, hoy, a las 6:30 de la tarde en la Casa Primo de Rivera, lugar en donde se jugará dicho Torneo.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Palma, 18 de Diciembre 1941. El Delegado de Ping-Pong, Angel Cortés. — Visto Bueno, El Jefe Provincial de Deportes, Jaime Ros Cavalier.

Centros Parroquiales

De A. C. de San Nicolás

Actos de piedad que se celebrarán el próximo viernes, día 19 del mes en curso:

Mañana, a las 8, Misa de Comunión con plática; tarde, a las 7, retiro espiritual.

El «Club España» y la obra sindical «Educación y Descanso»

La Junta Directiva del "Club España", con su Presidente señor Valens, estuvieron en la C.N.S. y ofrecieron al Delegado Provincial de Sindicatos, señor Rotger, para que pueda ser utilizado para la obra sindical "Educación y Descanso", todas las dependencias del club.

El señor Valens dio cuenta de los grandes proyectos que tiene dicho club, que permitirán poner a disposición de "Educación y Descanso", en plazo breve, una espaciosa sala de 375 metros cuadrados en que podrán celebrarse fiestas, bailes, etc., con sus dependencias anejas, una espléndida piscina reglamentaria para pruebas de natación y una gran terraza para deportes en que podrán disputarse pruebas de baloncesto y celebrarse otras.

El Delegado Sindical Provincial contestando al ofrecimiento expresado por el Presidente del "Club España", les agradeció la generosa aportación que prestan a la obra social de la Delegación Provincial de Sindicatos, elogiando el espíritu falangista que anima a los dirigentes de dicha entidad.

Boletín religioso

VIERNES, 19 San Nemesio, m.r. — Temporal. — Abstinencia de carne. — I. P. E.

Cuarenta Horas

Empiezan en San Miguel, en honor de la Sagrada Familia. A las 7:30, Misa mayor y exposición. Por la tarde, a las 6:30, rosario, ejercicio y reserva de S.D.M.

Visita A la Virgen de Lluch, en San Nicolás.

ACCION CATHOLICA

La revista "Ecclesia"

Rectificación importante En esta Secretaría Diocesana de la Acción Católica, ha sido recibida por el Administrador,

AYUNTAMIENTO DE PALMA

Negociado de Admon. de Arbitrios Solares sin edificar

Formado el Padrón de solares sin edificar correspondiente al ejercicio de 1942, se acuerda su exposición al público a efectos de reclamación durante el plazo de quince días naturales o sea del día 18 de los corrientes al 5 de Enero próximo, durante los cuales podrán presentarse las que estimen convenientes los contribuyentes sujetos al pago de dicho arbitrio.

Palma, 17 de Diciembre 1941. El Alcalde, José de Oleza

Rdo. Sr. Cortés, la siguiente importante carta de la Administración de "Ecclesia":

"Muy Sr. nuestro: Como ampliación a la nuestra de 5 del actual, que se refería a los nuevos precios de suscripción que habrán de regir a partir de 1 de Enero de 1942, le participamos que los que indicábamos fueron tomados en primitivo acuerdo, habiendo sufrido una nueva rectificación, que nos apresuramos a comunicarle, ya que en realidad serán de 40 pts. al año y 22 al semestre.

El motivo de estos precios es debido, además de la carestía siempre creciente del papel, a que se va a publicar "Ecclesia" con más páginas que las que se pensó en un principio, con la seguridad de que nos esforzaremos en merecer el beneplácito de nuestros lectores.

Rogando nos perdone nuestro involuntario error, y en espera de que tomará buena nota de lo que antecede, nos reiteramos de Vd. affmos. s.s.q.e.s.m. "Ecclesia" El Administrador"

Lo que se participa a todos los interesados, para los debidos efectos.

Fco. Payeras, Pbro. C. N. S.

Aviso importante

Todos los tripulantes que estuvieron enrolados desde el mes de Septiembre de 1936 hasta el mes de Julio de 1937 en los buques "Mallorca", "Ciudad de Palma", "Ciudad de Alcudia" y "Rey Jaime I" de la Compañía Transmediterránea, deberán presentarse el próximo viernes, día 19, a las 11 de la mañana, en las oficinas de este Sindicato (Avenida de Alejandro Rosselló núm. 103), para enterarse de un asunto de sumo interés.

Los que no puedan presentarse el día indicado tienen de plazo hasta el lunes día 22 a las 12 de la mañana.

En el Cine «Actualidades»

Se estrena en este cine la continuación de la película sobre la guerra en Rusia; he aquí algunos detalles:

El sitio de San Petersburgo y la lucha en torno de la ciudad. Las tropas alemanas ante Moscú. La infantería alemana que branta la resistencia rusa. Huéllas de la derrota bolchevique. Avanzando por autopista. El verdadero rostro de la Unión Soviética. Al lado de las grandes instalaciones industriales, se alzan las miserables chozas de barro donde viven los obreros en peores condiciones que las del ganado. Una parada de los combatientes de Odesa. El Rey Miguel condecora en Bukarest las banderas de los Regimientos victoriosos.

Completarán el programa una cómica de Jaimito llamada "El chico del colmado" y una documental de la Ufa llamada "Edificios monumentales del Fútbol".

Torneo de billar

Para el próximo 2 de Enero se anuncia un torneo de billar en el "Café Mosa", en el cual todos tomarán parte nuestros mejores jugadores.

Participarán en él Nadal, Serra, Blando, Vidal, Trilla, Gregorio, Navarro y Monserrat jugando los partidos a 300 carambolas.

Esta noche tendrá lugar el sorteo entre los jugadores y antes del mismo los campeones Blando y Nadal jugarán una partida a 300 carambolas.

De la Alcaldía

Sobre la construcción de Viviendas. — Visita a la cárcel

El Alcalde, señor de Oleza, al recibir ayer a los periodistas les manifestó que en la tarde anterior estuvo con el señor Fiscal de la Vivienda a visitar detenidamente la cárcel de esta ciudad para hacerse cargo con todo detalle de las condiciones de mencionado edificio y poder elevar a la Superioridad un detallado informe sobre la conveniencia de construir otra prisión.

Visitaron después al señor Delegado Sindical, recientemente nombrado, el cual tuvo la deferencia de enseñarles todas las dependencias y servicios, y muy especialmente la referente a la construcción de viviendas, proyectadas; apreciando que van a ser una realidad tales viviendas y

se verá que Palma sigue con entusiasmo el ritmo de la hora actual.

Presentación

Se publica la presentación al Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento de los individuos que a continuación se relacionan o de algún familiar.

Vicente Pujol Bestard, del reemplazo de 1936.

Antonio Madrid Fernández, reemplazo de 1941.

Miguel Hurtado Carbón, del reemplazo de 1941.

Francisco Terrasa Nadal del reemplazo de 1933.

Antonio Parpal Barra, soldado que fué del Regto. de Infantería núm. 53, Santander.

También se interesa la presentación de José Aguiló Forteza y Esteban Moragues Goitar, del Regto. de Fortificación núm. 3, Figueras.

Tarifas y Tablas de exenciones de la Contribución Industrial

APROBADAS POR ORDEN MINISTERIAL DE 29 DE OCTUBRE DE 1941

La expresada orden de 29 de octubre último concede al Colegio de Huérfanos de Hacienda la publicación de las "Tarifas de Industrial" con carácter exclusivo durante seis meses, quedando prohibido a los particulares la publicación en cualquier forma de dichas tarifas y tablas de exenciones; en su consecuencia el Depositario-pagador Representante del colegio de Huérfanos de Hacienda en esta provincia, pone en conocimiento de los funcionarios, Ayuntamientos, Entidades, Profesionales y particulares que en esta Delegación de Hacienda Administración de Rentas públicas, está a la venta.

Esta Representación ruega a todos aquellos que deseen varios ejemplares de dicha obra se servan indicarlo para de este modo poderseles entregar con mayor prontitud.

Palma, a 17 de diciembre de 1941.

El Depositario-Pagador, Representante del Colegio de Huérfanos de Hacienda, José Alemany.

Exclusivamente para jóvenes

Esta noche a las 8:30 la Juventud Seráfica tendrá un solemne ejercicio de la Hora Santa en la Iglesia de San Francisco predicado por el Rdo. señor don Valentín Herrero.

El P. Director y la Sección Litúrgica invitan a todos los miembros de la J. Seráfica y a cuantos jóvenes y caballeros quieran acompañarlos en tan piadoso acto.

La lección del P. Seguí en Cultura Balear

El P. Seguí dió su tercera conferencia sobre el primitivo cristianismo balear y trató de la conversión de la aljama mahonesa.

En la primera parte describió minuciosamente la egada de Orosio a Menorca a principios del año 417, las luchas entre judíos y cristianos, las disputas escriturísticas entre el Obispo Severo y el jefe de la Sinagoga Teodoro. La admisión de 539 judíos al catecumenado, el bautismo de un viejo de 103 años, los prodigios que acompañaron a la conversión de la aljama mahonesa, la construcción de una basílica sobre las ruinas de la sinagoga, la carta encíclica de Severo, la lectura de la misma en Uzuli de Africa y la propagación del documento severiano en todo el orbe.

La fabricación de chocolates

Se recuerda para su más exacto cumplimiento que los chocolates especiales deben cumplir los requisitos establecidos en los artículos sexto y octavo de la Circular 166 de la Comisaría Gral. de Abastecimientos y Transportes; es decir, que en los paquetes deben fijarse el porcentaje de primeras materias que intervienen en su fabricación, el precio de venta al público, y el peso.

Palma de Mallorca, 6 de diciembre de 1941.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

DEYDESO

Consultorio de cuestiones de trabajo Apuntadores, 12; pral. Teléfono, 2839

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

probar la autenticidad de la carta de Severo, que contiene cuanto expuso en la primera parte.

Todos los argumentos los desarrolló largamente en su tesis doctoral, la cual, a juicio de ilustres historiadores, ha resuelto definitivamente las dificultades que se han presentado contra el célebre documento del obispo menorquín de tal manera, que la cuestión tocante a la autenticidad y veracidad del mismo está hoy plenamente resuelta.

Notas de sociedad

Operada Ha sido objeto de delicada operación, practicada con éxito, doña Jaimeta Forteza, esposa de nuestro particular amigo el árbitro de fútbol don Alfredo Bonet Sánchez.

La deseamos un pronto y total restablecimiento.

De viaje Ayer, en el avión de la "Iberia" llegaron, procedentes de Madrid y Valencia, don Miguel Vidal Fluxá, don Vicente Sanchez Salazar y don Germán Saenz de Lillo con su esposa, doña Carmen Martínez-Carras Maroto.

Anoche en la motonave "Ciudad de Palma" don Gabriel Monserrat Bannasar, don Miguel Rosselló Andreu, don Francisco Alabern Miret, don Santiago Bernal, don Luis Ferrer Ramonell, el Teniente Coronel de Infantería, don Miguel Caldentey Ginard, don Bartolomé y don Guillermo Barceló Thomas, don Angel Gené Munich y don Sebastián Covas Literas.

Para Valencia y Madrid, saldrán esta noche, don Juan March Servera con su esposa, doña Carmen Delgado, e hija Leonor. Partición de mano Por don Bartolomé Cano y doña María Rey y para su hermano Emilio, ha sido pedida a don Manuel Bannasar, Práctico de este Puerto y señora, la mano de su hija María.

La boda se celebrará en breve.

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

Se hace público para general conocimiento haberse fijado para la venta de la sobrasada de fabricante a detallista en esta Provincia a 18 pesetas kilo.

Entendiéndose dicho precio sobre fábrica y sin envase.

Palma de Mallorca, 10 de diciembre 1941. — El Gobernador Civil-Jefe de Abastecimientos y Transportes. Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

LAS DECLARACIONES

Se hace público para conocimiento de los interesados, que todas aquellas personas que por cualquier motivo no hubiesen entregado aún los cuestionarios correspondientes a las cartillas de racionamiento, pueden hacer entrega de los mismos en los locales de la calle de Zagrana números 16, 18 y 20, de 9 a 1 de la mañana y de 3 a 4 y media de la tarde.

Palma, 17 diciembre de 1941. El Gobernador Civil Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes, Pedro Vila Ramón.

La fabricación de chocolates

Se recuerda para su más exacto cumplimiento que los chocolates especiales deben cumplir los requisitos establecidos en los artículos sexto y octavo de la Circular 166 de la Comisaría Gral. de Abastecimientos y Transportes; es decir, que en los paquetes deben fijarse el porcentaje de primeras materias que intervienen en su fabricación, el precio de venta al público, y el peso.

Palma de Mallorca, 6 de diciembre de 1941.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel.

V CONSEJO NACIONAL DEL S. E. U. Conferencia del Delegado Nacional de Prensa

«La Universidad española, encuadrada en el S. E. U. tiene derecho a llevar su voz a toda la Prensa e imprimir a ésta un carácter juvenil y disciplinado»

En la sesión celebrada en la tarde del día 13 por el V Consejo Nacional del S.E.U. en Alcalá de Henares, pronunció una conferencia el Delegado Nacional de Prensa, don Juan Aparicio

Nuestra colega madrileño "Ya" inicia así la crónica en que da cuenta de la conferencia:

"Vino Aparicio al Consejo, apasionado universitario, humanista, bien conocedor de la entraña radical de las cosas, es decir, buen falangista.

Vino a Alcalá, paisaje de primera prensa universitaria, para decirnos que a los hombres barrocos que viven acojados en metafísicas les han sucedido los hombres del S.E.U., que viven y respiran una metafísica, pero con una raíz alegre de servicio.

Vino a hablarnos de prensa universitaria; y pronto salió al encuentro de su inquietud nuestro gozo, porque, en nuestro afán revolucionario, hemos creído cada día que la prensa era el alma de nuestra empresa, el instrumento de servicio para llevar a una generación la conciencia de su destino. Vino a hablarnos de la vieja historia de tan noble haz de servicio que es la historia del Sindicato, con voz vieja de revolucionaria estirpe. Pronto hubimos de encontrarnos en el diálogo. Años de Ledesma Ramos, cuando, entre gritos de pasiones, empezaba a oírse la expresión de nuestros tiempos. Su palabra ha traído al V Consejo Nacional del S.E.U. a los camaradas que no han olvidado las antiguas consignas, las profecías de prensa universitaria que el S.E.U. dará al aire español."

Promoción del S. E. U.

El "Haz" de Alejandro Salazar y de todos aquellos camaradas que han muerto o de los que, por fortuna, viven, fué la expresión de un momento pasional e intelectual de la vida juvenil de la primera generación combatiente. Pero desde entonces han pasado muchas cosas en España, y sobre todo, ha pasado la cosa tremendamente magnífica y victoriosa de la guerra, ganada por el Caudillo, ganada por España entera, pero sobre todo, con el apoyo de la Falange, y dentro de la Falange, con el apoyo de la juventud consiente de España, que era universitaria, que era la del S. E. U.; con esa juventud que, con una frase que yo he acuñado, llamo "Promoción de 1915" o sea quinta del S.E.U. Pero toda la pasión que se puso en esta fecha quizá fuera en mehua de la misma pasión que tenía que ponerse en la prensa universitaria para seguir la línea con las calorías de la época fundacional. Y entonces surge a plana entera de los periódicos que, con título de Falange universitaria, eran todo lo más contrario a esos pasquines que yo demandaba en 1931 y cuya sublimación más perfecta fue, en cada una de las páginas en 1935. Al mismo tiempo que en estos años de la guerra, en los albergues universitarios y en las aulas universitarias de España surgían periódicos murgales, que era la transformación periodística a cosa más lograda de los pasquines, necesarios en esta acción para poner en vilo a la multitud. Y a la vez que esas páginas universitarias han surgido en unas provincias esporádicamente, con mejor o peor fortuna, ha surgido un aspecto "Guía", semanario del servicio técnico, en que los estudiantes encuadrados en las filas universitarias, o los que desde la calle miran con ojos abiertos en busca de posición social, encuentran resuelta su necesidad.

Por ello, yo, desde la Delegación Nacional de Prensa, he procurado que la Universidad y sus problemas universitarios irrumpieran señorialmente con pleno dominio en las páginas de la prensa española. La Universidad española, encuadrada en el S.E.U. tiene derecho a llevar su voz y sus gritos, y sus pasquines a toda la prensa, e imprimir a ésta un carácter juvenil y disciplinado. Y yo creo que se ha conseguido en parte, y con ayuda vuestra, creo que el resto vendrá también. El semanario "Haz" ha de llegar a estar en las manos de todos los camaradas que estudien en los ámbitos de la Universidad española, hasta que llegue el momento en que haya un nuevo haz, haz acordado, expresión de esta alma política que se está creando en Rusia entre sangre, entre niebla y entre gloria.

Camaradas: "Viva Francisco Franco! Arriba España!"

Conferencia del delegado nacional de Prensa

Empieza su conferencia el camarada Aparicio diciendo que él que había vivido en la vida de una ciudad ganadera y universitaria como es la de Salamanca, cuando se encontraba en Madrid no encontraba tiempo para nada. Por eso su intervención habría de ser improvisada. Empieza preguntándose: ¿Qué es prensa universitaria? La prensa es un instrumento del Estado para cumplir sus altos fines históricos y para la educación popular. Al analizar la prensa de Universidad, nos encontramos con la novela picaresca. Yo me atrevo a decir que esta novela era la prensa universitaria de los siglos XVI y XVII, y los problemas que ella recoge son problemas universitarios en contacto con los problemas históricos y culturales de la vida española. Pero existe la diferencia enorme de que mientras el hombre de Mateo Alemán y el histórico Quevedo es un hombre barroco, vosotros, los universitarios de 1941, os diferenciáis, por fortuna, del alma de este hombre, en que si vuestra razón es también acojorada y angustiada no tenéis la conciencia de un declinar, sino, al revés, estáis en el estímulo de una carrera histórica. No considero prensa universitaria a aquella prensa que en bachillerato de vuestros padres publicaba versos a los ojos verdes de las Melibeas de turno. No considero tampoco prensa universitaria la que ha podido hacerse en los últimos tiempos alrededor de las Universidades de Europa, ni los boletines que puedan redactar los escritores de Oxford o Cambridge, en donde ponen más pasión sobre el resultado de las regatas que sobre los ejercicios de Platón; ni siquiera aquellas hojitas modestas que se imprimían por la redacción de los estudiantes revolucionarios y subversivos. Ni la prensa de los grupos literarios en torno de las universidades francesas, donde la literatura era más o menos superrealista, ni siquiera esta hoja que yo me he encontrado esta primavera alrededor de la Universidad de Coimbra que se llama "Via latina"; no es la prensa universitaria que nosotros queremos. Esta prensa universitaria fué la expresión de un alma nacionalmente subversiva de la juventud.

La primera página universitaria

Se ha cumplido hace muy poco, en el año tremendamente patético de 1931, el decenio de la fundación de J.O.N.S.; y permitidme que yo os lea un artículo mío tremendamente retórico, y con una retórica quizá directa que yo publicaba en el número del día 3, de la "Conquista del Estado" y que titulaba "Gritos de pasquines al abrirse la Universidad" a través de cuyos párrafos puede adivinarse el estado de espíritu de la primera generación de España, con el genio de España. En este tono valiente ya había un indicio de prensa universitaria, y es que en el fondo aquella primitiva conquista del Estado era el antecedente primero de nues-

POLLITOS GRATIS

razas Castellana Negra, Rhode Island y Leghorn. Pedid detalles enviando sello respuesta. Información Avícola. Apartado Correos 298, Madrid.

PAGO BIEN

objetos de oro y plata, papeletas de empeño. — Vidriera, 27, etc. de 10 a 1 y de 4 a 6,

¡Recuerde Vd. siempre!

Únicamente encontrará el máximo de garantía para la reparación de RADIO, en el

Laboratorio DAMIANS Electrotécnico

Costa y Llobreg 15 y Gilabert de Centellas 42 Tel. 1073

Rogad a Dios por el eterno descanso de la Madre Catalina Thomás Aguiló Valentí RELIGIOSA DEL INSTITUTO DE LA PUREZA DE MARIA SANTISIMA Falleció el día 12 del actual, en Onteniente (Valencia), después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. A. E. R. I. P. A. La Rda. Comunidad; padres, Eugenio y María; hermanos, Antonio (presente), José Luis, S.J. (ausentes); hermana política, tios, primos y demás familia, ruegan a sus amistades, la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario y funeral que tendrán lugar mañana, día 19, en la iglesia parroquial de San Nicolás, a las 10 y media y 11, respectivamente. El duelo se despide en la misma iglesia. No se invita particularmente. El Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, ha concedido las indulgencias en la forma de costumbre.

EN EXTREMO ORIENTE

La situación militar, después de un semana de operaciones,

expuesta al Parlamento japonés por el Presidente del Consejo y Ministro de la Guerra, General Tojo

La situación de Singapur es grave

Albania ha declarado la guerra a los Estados Unidos

Estocolmo. — El reciente desembarco de los japoneses en la isla de Borneo ha acentuado en Londres, el pesimismo ya existente, dice un diario de esta capital, en una crónica fechada en Londres.

Añade que en ciertos medios británicos, la situación en Singapur se considera sumamente grave. Los ingleses y norteamericanos van arrojando a la batalla todas las fuerzas que les quedan en el sector del Pacífico con el fin de salvar a Singapur o al menos retrasar su ocupación.

Se declara, por último, que la pérdida de Singapur afectaría principalmente a los Estados Unidos ya que de allí reciben las dos terceras partes del caucho de la Malasia.

Tokio. — 464 aviones enemigos, han sido destruidos por los japoneses desde el comienzo de la guerra, informa la agencia Domei, de los cuales 101 han sido abatidos en combates aéreos.

La aviación japonesa ha perdido solamente 43 aparatos. Las pérdidas totales del adversario se elevan a 530 aviones, si se añaden los perdidos por los norteamericanos en las islas Hawaii, de

El alcance del Estado de sitio declarado en Argentina

Queda derogada temporalmente la ley del «habeas corpus»

Buenos Aires.—El estado de sitio decretado por el consejo de ministros está previsto en el artículo 23 de la constitución argentina y produce prácticamente la supresión temporal de los derechos individuales garantizados en la constitución. Queda también derogada temporalmente la ley del «habeas corpus» que protege a los ciudadanos de las detenciones arbitrarias, de la inviolabilidad de domicilio, de correspondencia y documentos privados, de la libertad de prensa y el derecho de cambiar libremente el domicilio a cualquier parte de la nación.

El presidente de la República queda autorizado para disponer la detención y ordenar el cambio de domicilio de los ciudadanos, aun contra su voluntad, aunque sin embargo carece de facultades para condenar a los ciudadanos.

La constitución prevé los siguientes casos para la declaración del estado de sitio: Ataque al territorio nacional o disturbios graves y conspiraciones o revoluciones sociales en el interior.

Buenos Aires.—Refiriéndose al decreto que proclama el estado de sitio en la Argentina el Ministro del Interior ha declarado a los representantes de la prensa que a su tiempo las autoridades facilitarían a los periódicos de la capital las correspondientes instrucciones para evitarlos a incurrir en los casos de sanciones previstas por la ley.

La Dirección de Correos facilitará también instrucciones a las estaciones de radiodifusión

COMUNICADOS DE GUERRA

EL ALEMAN. Cuartel General del Führer. — Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: "Actualmente están siendo llevadas a cabo sistemáticamente las operaciones necesarias para efectuar una guerra de posiciones durante los meses de invierno en el frente oriental."

La aviación alemana ha continuado sus fuertes ataques con grandes formaciones de bombardeo y de caza; contra las tropas soviéticas. En la región del río Don y en el sector central del frente oriental, fueron dispersadas concentraciones de tropas y de carros blindados, así como puestos fuera de combate centenares de baterías. Igualmente fué destruido un número considerable de automóviles.

También en el sector de Volchog sufrió el enemigo considerables pérdidas como consecuencia de ataques aéreos.

En la costa meridional inglesa los aviones de bombardeo atacaron la noche pasada las instalaciones de Plymouth y Dover. Fué averiado por medio de bombas un mercante de tonelaje medio.

En el norte de África continuaron en el día de ayer los fuertes combates de defensa a Oeste de Tobruk. Los violentos ataques del enemigo en las proximidades de Bardia fueron rechazados con considerables pérdidas para los atacantes.

Fuerzas reducidas del arma aérea británica lanzaron en la noche del 16 al 17 de Diciembre bombas explosivas e incendiarias sobre algunas localidades de la región costera del Noroeste de Alemania, causando algunos daños en edificios habitados. Cuatro aviones británicos fueron derribados.

EL ITALIANO. "El enemigo ha renovado sus violentos ataques en la zona de Bardia"

La División Azul

Los tres jefes provinciales regresados del frente hablan del heroísmo y el temple de nuestros voluntarios

SIMPATICA FUNCION-HOMENAJE A LAS MADRES

Madrid. — Los tres jefes provinciales que han regresado del frente ruso han sido recibidos por el ministro de Asuntos Exteriores y presidente de la Junta Política.

Los tres se muestran muy satisfechos del espíritu que anima a nuestra División de voluntarios. En la unidad reina alegría que todos los rigores de la guerra no son capaces de borrar. El tercer batallón del 265 regimiento, que es el del coronel Vierna, y al que pertenecen estos tres jefes provinciales tiene encomendada la defensa de una determinada posición que se encuentra en un claro de un espeso bosque ocupado por los rusos. El claro tiene la forma de una sartén y el abastecimiento se efectúa por el mango. Los rusos en todos sus ataques que son muy intensos, tienden al copo de la unidad, cortando este punto débil, pero no lo consiguen. En uno de estos ataques recientes, tuvieron tantas bajas que para que el general Muñoz Grande que iba a visitar la posición pudiera llegar a ella, hubo de retirarse los muertos. En otro golpe de mano ruso, ganó el jefe provincial de Toledo, Martín Gamero, su Cruz de Hierro, y fué tal su furia en el contraataque, que estuvo a punto de caer prisionero y sólo gracias a la eterna camaradería de la Falange por la que varios compañeros acudieron en su socorro, con gran riesgo de su vida, pudo regresar a la posición. En otro ataque, un falangista de Guadalajara se trajo el solo prisionero a 43 rusos y resistió sin la menor queja dos balazos con el fin de que no se dieran cuenta los prisioneros y huyeran. En general, los rojos se lanzan al ataque con tremendos gritos, y entonces los españoles entonan el «Cara al Sol». Los prisioneros rusos han manifestado que les

impresiona mucho ese canto tan viril. En sus emisiones por radio, las tropas rusas han reconocido el valor de los españoles de quienes dicen son muy valerosos.

Cuentan estos jefes provinciales que en aldeas miserables han visto en todas las casas un ahavoz de radio repartido por los comisarios políticos con el objeto de que la propaganda llegue bien al pueblo, y en cambio, al lado de este despido se daba el caso de no hallar servicio de agua en la aldea, ni siquiera pozos. En general, los rusos en cuanto se ven privados de sus comisarios políticos se libertan de las ideas bolcheviques. En una ocasión de un grupo reducido de prisioneros se destacaron durante un ataque cuatro que pidieron fusiles y lucharon en las trincheras al lado de nuestros camaradas y dos fueron heridos.

Los tres jefes provinciales han luchado como simples soldados. Julve marchó a Rusia a los cuatro días de haberse casado. Navarro no conoce a su niño, que nació también media docena de días antes de marchar al frente. Navarro ha ganado una de las más altas condecoraciones alemanas.

El espíritu de estos hombres que demuestra el de la Falange.

Madrid. — Ayer tarde, en el Teatro Español, organizado por el S. E. U. de Bachillerato, se celebró una función homenaje a las madres de los voluntarios de la División Azul, pertenecientes al mismo.

Concurrieron el Jefe nacional accidental del S.E.U., Secretario Nacional del S.E.U. y demás jerarquías nacionales del mismo y del distrito universitario de Madrid.

El teatro presentaba un magnífico aspecto.

En un intermedio se ofrecieron ramos con cinco rosas a la madre de José María Guaitar, Jefe Nacional del S.E.U. y a las de otros camaradas combatientes en Rusia.

NOTICIARIO NACIONAL

El proyecto de dragado y desmonte de rocas submarinas del puerto de Sóller

Ha sido aprobado el correspondiente presupuesto — Premios del «Consejo de Protección a la Infancia»

El Boletín Oficial del Estado entre otros decretos, publica los siguientes:

Uno de Obras Públicas, aprobando el proyecto reformado de las obras de ensanche del puerto de Ciudadela.

Otro aprobando el presupuesto adicional al del proyecto del dragado y desmonte de rocas submarinas del puerto de Sóller, resultantes de la aplicación de los decretos del 26 de Octubre de 1939, 17 de Mayo y 30 de Julio de 1940.

Madrid. — El Consejo Superior de Protección a la Infancia ha otorgado los siguientes premios:

Sección de Ciencias, Premio Francisco Franco a Emilio Gimeno Gil y Antonio Modéll.

Tres premios de 5.000 pesetas a Justo González Leal, Francisco Botella Reduan y Pedro García Grass.

Sección de Letras, Premio Francisco Franco a José María Millás Vallerosa.

Dos premios de 5.000 pesetas a Aurea D. Javiere y Vicente Rodríguez Casado.

Zaragoza. — Precedente de Madrid y de paso para Barcelona, ha llegado a esta capital, el Delegado Nacional de Prensa, don Juan Aparicio.

Barcelona. — Se ha cumplido en la madrugada de hoy la sentencia de muerte dictada por un Consejo de Guerra contra Andrés Valls Safont, vecino de Hospitalet.

Palma de Mallorca. 15 diciembre de 1941. — El Alcalde-Presidente, José de Oleza".

Los cañoneros y otro navío fueron además averiados gravemente. Por otra parte las unidades japonesas han bombardeado y ocasionado daños de importancia en Fortmond, así como en otras fortificaciones.

Prosiguen los ataques de la aviación nipona contra la plaza inglesa".

Tokio. — Un comunicado dice que unidades navales japonesas han atacado las islas Johnston y Baker, LOS NORTEAMERICANOS

Washington. — Comunicado del departamento de guerra: "Filipinas. — El general comandante de Extremo Oriente señala una acentuada disminución de las actividades enemigas. No se han registrado ataques aéreos japoneses de importancia y las operaciones terrestres se han limitado a acciones de carácter puramente local."

Hawaii. — Un avión japonés y su piloto han sido hallados en la pequeña isla de Nihoa, del grupo occidental de Hawaii.

En las demás regiones, sin novedad".

Washington. — Comunicado del departamento de marina: "Dos islas de la región de Hawaii han sido bombardeadas por navíos de guerra japoneses en las últimas 24 horas. El puesto naval avanzado de Chowstone entró en combate por primera vez al ser atacado por barcos enemigos al anochecer."

La escuadra norteamericana continúa sus operaciones contra el enemigo. La isla de Wake ha sufrido otros dos ataques aéreos, el primero realizado por la tarde y el segundo al anochecer. Mientras el primero fué ligero, el segundo revisió gran intensidad.

Tanto la guarnición de Waka como la de Micway, que también fué atacada, rechazaron la agresión."

Washington. — Un comunicado dice que dos islas de la región de Hawaii han sido bombardeadas por



TOS ASMA GRIPE ENFISEMA CATARROS BRONQUITIS

PECTORAL RICHELET

Si padece usted dolencias antiguas en las vías respiratorias, catarros crónicos, asma, opresión a los bronquios, etcétera, con PECTORAL RICHELET notará que van desapareciendo sus molestias y sufrimientos. Cesa la tos, se hace más fácil la respiración y podrá dormir con tranquilidad.

Bando de la Alcaldía PARA LOS COSECHEROS DE UVA

Por el Alcalde de Palma ha sido publicado, ordenando su fijación en los sitios de costumbre, el siguiente bando: "Que todos los cosecheros de uva, propietarios aparceros o arrendatarios, todos los Sindicatos, Sociedades, entidades o particulares, dedicados a la elaboración o comercio de vinos, mistelas, mosto de uva, vinagre u otros productos derivados de la uva, así como los que compren uva fresca, pisada o de cuegla vinificable, de este término municipal, quedan obligados a prestar en la Secretaría del Ayuntamiento, una declaración por triplicado (según el modelo que se les facilitará en dicha oficina), para cada una de las bodegas o establecimientos que posean, de las cantidades en litros de vino o de los otros productos, que hayan elaborado, clase y graduación de los mismos, así como de las existencias de cada uno de ellos que, procedentes de cosechas anteriores, posean en la fecha de que se trate."

Dichas declaraciones, deberán ser firmadas por el interesado, su representante o administrador, o colono aparcerero, y cuando alguno no sepa o no pueda escribir, por un individuo de su familia o vecino, a su nombre y ruego."

Esta Alcaldía invita a todos los interesados a que lean y cumplan la ley sobre vinos de 1933 y que al efectuar las declaraciones expresadas, lo hagan antes del 31 de diciembre corriente y con toda urgencia.

Palma de Mallorca, 15 diciembre de 1941. — El Alcalde-Presidente, José de Oleza".

Barcelona. — Se ha cumplido en la madrugada de hoy la sentencia de muerte dictada por un Consejo de Guerra contra Andrés Valls Safont, vecino de Hospitalet.

Palma de Mallorca. 15 diciembre de 1941. — El Alcalde-Presidente, José de Oleza".

Los cañoneros y otro navío fueron además averiados gravemente. Por otra parte las unidades japonesas han bombardeado y ocasionado daños de importancia en Fortmond, así como en otras fortificaciones.

Prosiguen los ataques de la aviación nipona contra la plaza inglesa".

Tokio. — Un comunicado dice que unidades navales japonesas han atacado las islas Johnston y Baker, LOS NORTEAMERICANOS

Washington. — Comunicado del departamento de guerra: "Filipinas. — El general comandante de Extremo Oriente señala una acentuada disminución de las actividades enemigas. No se han registrado ataques aéreos japoneses de importancia y las operaciones terrestres se han limitado a acciones de carácter puramente local."

Hawaii. — Un avión japonés y su piloto han sido hallados en la pequeña isla de Nihoa, del grupo occidental de Hawaii.

En las demás regiones, sin novedad".

Washington. — Comunicado del departamento de marina: "Dos islas de la región de Hawaii han sido bombardeadas por navíos de guerra japoneses en las últimas 24 horas. El puesto naval avanzado de Chowstone entró en combate por primera vez al ser atacado por barcos enemigos al anochecer."

La escuadra norteamericana continúa sus operaciones contra el enemigo. La isla de Wake ha sufrido otros dos ataques aéreos, el primero realizado por la tarde y el segundo al anochecer. Mientras el primero fué ligero, el segundo revisió gran intensidad.

Tanto la guarnición de Waka como la de Micway, que también fué atacada, rechazaron la agresión."

Washington. — Un comunicado dice que dos islas de la región de Hawaii han sido bombardeadas por

Un lago con 4 aguas distintas Zurich. — El fenómeno de los fenómenos en materia de lagos está sin duda representado por un lago de la isla de Kildel, en la costa de Murman, el cual tiene cuatro especies distintas de agua dispuestas en estratos y que no se mezclan la una con la otra.

El primer estrato es de agua dulce y en sus cinco metros de profundidad no se encuentran más que peces y vegetaciones propias de las aguas dulces.

Sigue otro estrato, también de cinco metros de agua salada con fauna y vegetación marina.

Los últimos dos estratos son de aguas hidrosulfúricas que brotan del subsuelo y en ellas no se encuentra naturalmente ninguna forma de seres vivientes.

El 175 aniversario de un teatro alemán Leipzig. — El "Teatro Viejo" de Lipsia celebra este año el 175 aniversario de su fundación, acaecida en 1766, siendo uno de los teatros más antiguos y gloriosos de Alemania.

Entre otras cosas, tuvo lugar en el citado teatro la primera representación de "Don Carlos" en la versión original en prosa, así como "La doncella de Orleans" de Schiller y "Minna Von Barnhelm" de Lessing.

Allí fué director de orquesta E.T.A. Hoffman y sobre sus tablas se han presentado todos los grandes actores alemanes, desde Heinrich Laube hasta Friedrich Haase, Clara Ziegler, Josef Kainz y Josephine Wessely.

"LUZ" Lámpara MINA. Lámpara KINKE. Lámpara para Bencina. Venta: Droguería DURAN. General Mola, 32

VIAGE VENDER Lote solares bien situados en el Vivero. Calle Colón, núm. 17 - 1.º De 6 a 7 tarde.

SUBASTA Por acuerdo del Consejo de familia de la incapacitada doña Antonia Canals y Coll, se venderá en pública subasta, si la postura acomoda, una casa situada en la calle de la Unión de la villa de Algaida, sin numerar; cuya subasta se celebrará en el despacho del Notario de esta capital don Manuel Cerdó y Pujol, a las doce horas del día siete de Enero próximo. Palma, 15 Diciembre 1941. El tutor, Emilio Sagrisá, Pbro.

Actualidades HOY de 3 a 12 sesión continúa APTO PARA MENORES Gran cómica de JAIMITO "EL CHICO DEL COLMADO" EDIFICIOS MONUMENTALES DEL FUHRER y últimos Noticiarios de actualidad mundial. FOX - LUCE - UFA con los últimos acontecimientos de la guerra. Próxima semana SHIRLEY TEMPLE

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un soite módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libro y conseguirá un empleo bien retribuido. Contadores de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método. Envíe un único Pto hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis. ACADEMIA CCC Centenario, 6 SAN SEBASTIAN

AHORA PUEDE comprar su máquina de escribir que necesita o emplea poco precios increíbles. — CASA CONDRA, Jaime II 78. Teléfono 1732.

AHORA PUEDE comprar su máquina de escribir que necesita o emplea poco precios increíbles. — CASA CONDRA, Jaime II 78. Teléfono 1732.

AHORA PUEDE comprar su máquina de escribir que necesita o emplea poco precios increíbles. — CASA CONDRA, Jaime II 78. Teléfono 1732.

# Hong-kong en llamas a consecuencia de los bombardeos de la artillería nipona

## El Gobernador de la plaza ha rechazado una nueva conferencia con el Comandante de las fuerzas japonesas para tratar de la rendición

Roma.— Se informa que Hong Kong es presa de las llamas a consecuencia del prolongado bombardeo que está efectuando sobre la plaza la artillería nipona.

LA PRESION JAPONESA PROSIGUE SOBRE LA PLAZA

Singapur.— Parece que no ha habido cambios importantes en el frente de Hong-Kong.

La artillería japonesa prosigue bombardeando la isla y al mismo tiempo aviones nipones de bombardeo en picado atacan las posiciones artilleras inglesas.

Nada indica hasta el presente que los japoneses preparen el asalto.

Las fuerzas chinas siguen ejerciendo toda la presión que les es posible sobre la retaguardia japonesa de las fuerzas que atacan Hong-kong; más hasta ahora no parece que hayan conseguido aliviar a esta plaza de la presión nipona.

EL GOBERNADOR NO ACEPTA HABLAR DE RENDICION

Londres.— A las 3'05 de ayer (hora de Extremo Oriente) el Gobernador y comandante jefe de la plaza de Hong-Kong envió al Ministro británico de Colonias un mensaje.

En él comunica: «Después de un nuevo bombardeo de la plaza recibo carta firmada por el comandante jefe militar y naval japonés pidiendo que sostenga una conferencia con él para tratar de la rendición de Hong-Kong por consideraciones humanitarias».

Añade el mensaje del Gobernador de Hong-Kong al Ministro inglés de Colonias que se negó a conferenciar con el comandante de las tropas niponas. «Agrega que no está dispuesto a recibir otra comunicación a este respecto».

El Ministro de Colonias ha contestado al mensaje del Gobernador y comandante jefe de la plaza de Hong-Kong diciéndole que la negativa expresada por éste al comandante de las tropas niponas ha sido acogida con respeto y con aprobación del Gobierno británico. Dice también la contestación del Ministro de Colonias que prosigan resistiendo.

## La lucha en Malasia

# Los japoneses se encuentran a 10 millas de Penang

### El avance nipón en este sector constituye una seria amenaza para dicho punto

Estocolmo.— La radio Londres anuncia que los japoneses se encuentran a diez millas al Norte de Penang.

Anuncia también la radio londinense que el avance nipón constituye una amenaza para dicho punto.

Asimismo anuncia que los japoneses han puesto en acción en Malaya tanques que van con un solo tripulante.

## COMO AVANZAN LOS NIPONES EN MALASIA

Singapur.— Con referencia a la lucha en Malasia parece que en Kedah las columnas motorizadas niponas con tanques avanzan por la carretera y por el demás terreno avanzan las fuerzas que van por la jungla, a las cuales acompañan aviones de vuelo rasante y aparatos de bombardeo en picado.

Una vez abierta brecha en

Compro objetos ORO Y PLATA Pago todo su valor San Miguel, 73; entl.

nuestras defensas, las tropas mecanizadas niponas progresan durante algunos kilómetros y se ponen después a la defensiva.

Los soldados acostumbrados a combatir en selva virgen despiegan entonces por ambos lados de la carretera abriéndose camino a través de la jungla y consolidan la posición hasta el punto alcanzado por la columna motorizada.

Consiguientemente la consolidación de las fuerzas mecanizadas niponas reanuda el avance sin estar adecuadamente equipadas de materiales.

Para contener el avance de los nipones la mayor parte de los soldados que combaten en la jungla están provistos de ametralladoras portátiles.

En la región de Kelentán parece que las tropas niponas han sido detenidas.

El único avance eficaz de los japoneses en Malasia es el que éstos efectúan a través de Kedah en dirección a Penang.

EFE

# La hegemonía del Pacífico se encuentra ya, en su mayor parte, en manos de los japoneses

## Así lo declara, en una sesión del Parlamento de Tokio

Tokio.— Se reunió la Cámara de diputados.

Fue aprobada una moción gubernamental dando cuenta de las recientes victorias conseguidas en el Pacífico por las fuerzas armadas japonesas.

El acuerdo se adoptó por unanimidad.

Se declara, en la moción aprobada, que la hegemonía del Pa-

ciencia aprobada, el cífico se encuentra ya, en su mayor parte, en manos de los japoneses.

Las dos Cámaras niponas, convocadas al establecerse el estado de guerra entre Estados Unidos y el Japón, se reunirán, probablemente, hoy.

Esta será la última sesión oficial de la actual convocatoria.

EFE

# La Conferencia de Ministros de Negocios Extranjeros americanos comenzará el próximo día 5 de enero

Washington.— Como ya telegrafiamos, los Ministros de Negocios Extranjeros de las Repúblicas americanas se reunirán en Conferencia en Río Janeiro, la capital de Río Janeiro.

La Conferencia tiene por objeto tratar de la situación mundial, después de la entrada de Estados Unidos en la guerra.

La inauguración de la Conferencia tendrá lugar el próximo día 5 de enero.

No se sabe los días que durará la Conferencia, ya que ello depende en gran parte de los problemas que sean sometidos a su deliberación.

comenzarán a llegar a la capital del Brasil en los primeros días de enero.

Preparativos

Noticias recibidas de Río Janeiro comunican que allí se realizan preparativos con ocasión de la Conferencia de los Ministros de Negocios Extranjeros.

Se preparan los alojamientos de éstos, así como el local donde ha de reunirse la Conferencia.

EFE

## Frontón Balear

Hoy Jueves 18 Diciembre 1941 TARDE a las 4

Tres grandes partidos y quinielas Hoy Cuarto partido de Campeonato

Los Ministros Extranjeros de los países america-

# Nuevos desembarcos nipones en las Filipinas

## Se trata de la isla de Cebú, que se encuentra al N. de Mindanao

# UN SUBMARINO JAPONES BOMBARDEO UNA DE LAS ISLAS HAWAII

Roma.— Se anuncia por vía Estocolmo que los japoneses desembarcaron el día de ayer en la isla de Cebú.

Esta isla es una de las Filipinas

Londres.— Comunicado de las fuerzas neerlandesas:

«El pasado día 14 aviones enemigos bombardearon Terempan en el archipiélago de Anambas. Al día siguiente fué también ametrallado. Hubo pocas víctimas.»

La aviación neerlandesa alcanzó un contratorpedero japonés que protegía el desembarco de tropas niponas en Miri y en Saravak, al Noroeste de Borneo.

Se añade que después del desembarco japonés en Miri todo lo que allí había sido destruido».

EFE

# Se invita a la población de Rangún a construir trincheras

## Wawel ha terminado las conversaciones sobre la coordinación de mandos en Extremo Oriente

# EL COMITE CONSULTIVO DE GUERRA AUSTRALIANO

Bangkok.— La emisora de radio de Rangún, capital de Birmania ha invitado en una emisión a la población a construir trincheras en las calles y en los jardines de la ciudad.

Nueva Delhi.— El general Wawel, jefe de las fuerzas inglesas de las Indias, ha dado fin a las importantes conversaciones celebradas con la coordinación de mandos en Extremo Oriente.

EFE

# NOTAS SUELTAS Obreros rumanos irán a trabajar en Alemania

## Llegarán a Inglaterra representantes del Comité central del Sindicato general de la URSS

Berlín.— Los Gobiernos del Reich y de Rumania han llegado a un acuerdo para que obreros rumanos vayan a trabajar en Alemania.

En virtud de dicho acuerdo, los obreros que irán a Alemania serán en número importante.

Representantes de la U.R.S.S.

Londres.— En breve llegarán a Inglaterra los representantes del Comité central del Sindicato general de la U.R.S.S.

Estos vendrán para asistir a las Conferencias organizadas por las Tradeunions británicas.

Toma de posesión

Salzburgo.— El Ministro de Economía del Reich, Dr. Funk, ha dado posesión del cargo de Gobernador al Gauleiter de Salzburgo, Svehel.

Racionamiento del pan en Turquía

Angora.— Va a establecerse

Al Escudo de España

Gran Fábrica de Turrónes y Dulces de todas clases

# Casa ESTEVA

PLAZA JUANOT CO LOM NUMERO 7 Y 8

Como todos los años encontrará un extenso surtido de dulces y en la

TURRONES

TURRON Crema Almendra, especialidad de la Casa.

# Discurso del Ministro de Economía del Reich "La evolución europea ha entrado en una fase decisiva"

## «El objetivo de esta empresa es lograr la libertad económica del continente y un aumento de nivel en la vida de Europa»

# S.S. el Papa recibió ayer a miles de personas

Ciudad del Vaticano.— S. S. el Papa recibió ayer a miles de personas de todos las clases sociales.

Estas se habían reunido en diversos salones.

El Padre Santo recorrió los salones, dando a besar su mano a todos los fieles.

Entre éstos figuraban cuatrocientas parejas de nuevos esposos.

# Los italianos, en el frente ruso, rechazaron violentos ataques soviéticos

## Y mejoraron sus posiciones, ocupando, además importantes nudos ferroviarios

Roma.— Las fuerzas del cuerpo expedicionario italiano ha rechazado nuevamente los violentos ataques de las tropas bolcheviques.

Estos ataques se llevaron a cabo, principalmente, en el sector de Doaetz.

Los soviets lanzaron allí, en sucesivas oleadas, tropas traídas de muy lejos.

A pesar de ello, los italianos mejoraron sus posiciones.

Y ocuparon, además, las zonas italianas importantes nudos de comunicaciones».

EFE

# El servicio militar obligatorio en la Gran Bretaña

## Se ha publicado sobre él un Libro blanco inglés

Londres.— Se ha publicado un libro blanco conteniendo las propuestas del Gobierno acerca del servicio militar obligatorio en la guardia metropolitana.

El servicio militar se implantará para todos los hombres comprendidos entre los 18 y los 51 años.

Los no alistados en el Ejército regular prestarán el servicio en la guardia metropolitana.

El alistamiento para la guardia sólo será obligatorio en las partes del país que se juzgue necesario por el Consejo del Ejército.

Todos los hombres alistados dedicarán 48 horas al mes para realizar ejercicios militares.

EFE

# El Senado norteamericano aprueba el proyecto aumentando su flota de guerra en 150.000 toneladas

## Un buque inglés torpedeado y hundido

Washington.— El Senado, después de su aprobación por el Congreso, discutió ayer el proyecto de ley autorizando el aumento del tonelaje total de la Marina de guerra norteamericana.

Este aumento es en la proporción de 150.000 toneladas. La alta Cámara aprobó rápidamente el proyecto.

Este, después de su aprobación, fué enseguida enviado a la Casa Blanca, para que lo sancione el Presidente Roosevelt.

GOMUNICADO INGLES

Londres.— El Almirantazgo comunica: «El buque «S. M. Dunedin» ha sido torpedeado en el Atlántico por un submarino. El barco resultó hundido».

EFE

# Las conversaciones entre el Conde Ciano y Poglavnik

## El Jefe del Estado croata estuvo en Florencia y emprendió el regreso a su país

Roma.— Se tienen impresiones respecto de las conversaciones celebradas en Venecia entre el Ministro de Negocios de Italia, Conde Ciano, y el Jefe del Estado croata, Poglavnik.

Puede decirse que en dichas conversaciones atrajeron la atención, preferentemente, los problemas económicos.

Sobre todo fué objeto de las conversaciones lo referente a la valorización de los derechos croatas.

EN FLORENCIA

Florencia.— El Jefe del Estado polaco Poglavnik, llegó ayer tarde a Florencia. Procedía de Venecia.

Recorrió la ciudad, visitando los principales edificios y monumentos, así como los espléndidos jardines.

En todas partes fué objeto de demostraciones de simpatía.

Praga.— La "Sociedad Europea del Sur-Este" celebró en esta capital una sesión.

Esta tuvo carácter económico y en ella se pronunciaron varios discursos.

Asistieron a la reunión 120 representantes del Estado, en el Partido, las fuerzas armadas, el mundo cultural y económico.

Asistió también el Ministro de Economía del Reich, Dr. Funk.

Praga.— El Ministro de Economía del Reich Dr. Funk cerró la sesión de la "Sociedad Europea del Sur-Este" pronunciando un importante discurso.

En su discurso, dijo, principalmente, que "la evolución europea había entrado en una fase decisiva, con la destrucción del bolchevismo".

Este hecho — declaró — producirá hondas transformaciones económicas y sociales.

A continuación dijo: «La base del nuevo orden económico está constituida por las revoluciones fascistas y nacional-socialista».

Los inmensos territorios utilizados todavía por Europa repletos de materias primas, que se encuentran en el Este, forman un país extremadamente rico de colonización para nuestro Continente».

El Dr. Funk declaró a continuación: «Desde el momento en que los Estados Unidos entraron en la guerra, puede decirse que el país perdió la vista desde el punto de vista económico».

Los nuevos métodos, probados ya en el orden económico de Alemania e Italia con completo éxito serán la base de la organización europea. La parte principal de estos métodos es: economía dirigida por el Estado; incremento de los derechos, según un plan bien establecido; fiscalización de la producción y de los mercados; intensificación del comercio entre todos los Estados y del beneficio de ellos, juntamente con una política de precios basada en la base del "clearing multilateral".

El Ministro de Economía del Reich terminó diciendo: «El objetivo de esta empresa es lograr la libertad económica del continente y un aumento de nivel en la vida de Europa».

EFE

¿Cuál es el animal más rápido?

Es hora de restablecer la verdad sobre la leyenda del calumniado caracol.

Mediciones cronométricas precisas han comprobado que, a pesar de su proverbial lentitud, el caracol llega a cubrir un trayecto de unos 20 centímetros por minuto.

Naturalmente, la mariposa caeona es más veloz, recorriendo unos 6 metros por minuto en el aire, que son los que recorre el mismo tiempo la trucha en el agua.

La velocidad de las golondrinas es de 20 a 25 metros por minuto, mientras que la paloma mensajera recorre únicamente de 18 a 19 metros por minuto.

La abeja, grabada con su carga de miel, no pasa más que medio metro la velocidad de su macación.

El caballo puede recorrer a paso 2 metros por segundo, a trote 3'75 metros y al galope un buen caballo de carrera, puede llegar a los 10 metros por segundo.

También el hombre puede decirse que es un buen corredor. Un maratonista recorre un metro por segundo, en la carrera de los 1.500 metros se recorren 3 por segundo, en la de 800 metros y en la de 100 metros por segundo.

Pasando al salto, hay que citar especialmente el corzo y la rana, el primero de los cuales salta 5 metros, es decir, 3 metros su largura y la segunda 2 metros es decir, 10 veces su propia longitud. Pero el récord absoluto es el de la pulga, que salta de 60 a 100 cm., o sea, un trayecto que equivale a 200 veces su tamaño.

VENDERIA

a buen precio, chimenea artística procedencia "La Roqueta" legítima. Váala en Exposición Maestros "Casa Sampol" Vda. Alejandro Rosselló, 119.



# Navidades, Año Nuevo, Reyes

La casa mejor surtida en vinos y licores BODEGA BALEAR Teléfonos 1350 y 2143

# Antonio Planas Hevia MEDICO

CIRUJIA, FRACTURAS, PARTOS Consulta de 11 y media de la mañana y de 4 a 6 tarde en la

"Cínica Planas" Calle de Santiago Ramón y Cajal (junto al Frontón). Teléfono Clínica: 2310, Particular: 2224